



Barouch Emir (1908-1944)
Marco Emir (1914-1944)
Joseph Emir (1927-1944)

Une famille de résistants juifs décimée lors des massacres de l'été 1944

Barouch (36 ans), Marco (30 ans) et Joseph (17 ans), respectivement nés à Téhéran, Constantinople et Lyon, sont trois frères incarcérés à Montluc parce que juifs et résistants. Leurs lieux de naissance montrent le parcours d'une famille immigrée, qui quitte la Perse, où est né Barouch en 1908, passe par la Turquie, où naît Marco en 1914, pour enfin arriver à Lyon, où Joseph voit le jour en 1927.

Le 19 juillet 1944, les trois frères sont extraits de la prison et conduits à Pont-de-Dorieux, sur la commune de Châtillon-d'Azergues (Rhône). Ce jour-là, en représailles de l'exécution de deux membres de la Gestapo par la Résistance, 52 otages provenant de Montluc sont assassinés, à 7 heures du matin, au lieu dit Les Grenadières. Ce drame constitue l'un des nombreux massacres perpétrés par les nazis et leurs complices entre avril et août 1944, période durant laquelle les autorités nazies vident Montluc de ses détenus devenus otages, pour les supprimer aux alentours de Lyon.

Suite aux exécutions de Pont-de-Dorieux, les autorités municipales organisent le transport des corps jusqu'au Château Lassale, situé non loin, afin d'offrir une sépulture décente aux victimes.